

Dual studieren: Weltweit erfolgreich sein

Vom internationalen Studienangebot der DHBW Lörrach profitieren Studenten und Unternehmen



Duale Studenten sammeln internationale Erfahrungen in Theorie und Praxis

Foto: DHBW

Die Duale Hochschule Lörrach fördert angesichts der globalen Ausrichtung vieler Wirtschaftszweige die internationale Kompetenz ihrer Studenten. In fast allen Studiengängen besteht die Möglichkeit, einen Teil des Studiums im Ausland zu verbringen. Bei ihren Auslandsaufenthalten können die Studenten nicht nur ihre Sprachkenntnisse verbessern und interkulturelle Erfahrung sammeln; die im Ausland erbrachten Studienleistungen werden an der Heimathochschule auch angerechnet.

Die DHBW Lörrach arbeitet weltweit mit über 40 Partnerhochschulen in Europa, Australien, Kanada, den USA und China zusammen. Oft ergibt sich auch durch die Tätigkeit bei einem international agierenden Unternehmen die Chance auf

einen Auslandsaufenthalt während einer Praxisphase. Zu den Lörracher Besonderheiten mit internationaler Ausrichtung zählen die beiden trinationalen Studiengänge Mechatronik und International Business Management. Beide werden in Kooperation mit Hochschulen aus Frankreich und der Schweiz durchgeführt. Hier studieren aktuell rund 350 Studierende aus den drei Ländern gemeinsam im Wechsel an den Partnerhochschulen. Mit ihrer Aufnahme in die Deutsch-Französische Hochschule (DFH) ist die Duale Hochschule Baden-Württemberg seit 2013 stimmberechtigtes Mitglied in einem Verbund von über 150 Hochschulen aus Deutschland und Frankreich. Die Absolventen erhalten die Abschlüsse aller drei Hochschulen und sind damit bestens für

den internationalen Arbeitsmarkt gerüstet.

International ausgebildete Mitarbeiter sind gefragter denn je. Große und mittelständische Industrie- und Dienstleistungsunternehmen suchen praxiserfahrene Hochschul-Absolventen, die während des Studiums die Besonderheiten der internationalen Geschäftstätigkeit bereits kennengelernt haben. Mit dem komplett englischsprachigen Studiengang BWL-International Business hat die DHBW Lörrach auf diese Anforderungen reagiert und bietet Studenten und Unternehmen ein passgenaues Angebot an. Das Interesse an dem vor zwei Jahren gestarteten Studiengang ist sehr hoch und bestätigt das Konzept der DHBW Lörrach sich im Bereich der Internationalisierung noch

stärker zu positionieren. Um die Internationalisierung der Hochschule nach innen und außen noch sichtbarer zu machen, wurden die Einrichtungen mit internationalem Fokus an einem Standort im International House zusammengefasst. Dazu zählen neben mehreren Studiengängen auch das International Office sowie der Bereich der Fremdsprachenkoordination. In diesem Jahr wird erstmals eine „International Week“ angeboten, bei der internationale Gäste über die Chancen des dualen Studiums für Studenten und Unternehmen diskutieren. Zu Partnerinstitutionen in China pflegt die DHBW, besonders im Logistik-Studiengang, intensive Beziehungen, die sukzessive auch auf andere Studiengänge ausgebaut werden sollen.

Viele Gründe sprechen für das duale Studium an der DHBW Lörrach

Immer mehr junge Menschen entscheiden sich für ein duales Studium – viele davon an der DHBW Lörrach. Für die hohe Attraktivität des dualen Studienkonzepts spricht eine Vielzahl von Gründen.

Praxisnähe im Studium

Die Studenten schließen an der DHBW ihr Studium nach drei Jahren mit dem Bachelor ab und sammeln dabei gleichzeitig anderthalb Jahre Berufserfahrung im Unternehmen. Dort übernehmen sie Verantwortung und wenden das theoretisch erworbene Wissen in der Praxis an.

Finanziertes Studium, hohe Übernahmequote und Karriereoptionen

Die Studenten erhalten während der gesamten Studienzzeit eine monatliche Vergütung durch ihr Unternehmen. Sie sind dadurch früh finanziell unabhängig und können sich auf das Studium konzentrieren. Die optimale Qualifizierung für das Berufsleben durch das Bachelor-Studium an der DHBW zeigt sich an der einzigartigen Übernahmequote ins Unternehmen: im Durchschnitt erhalten mehr als 80 Prozent der Absolventen schon vor dem Ende ihres Studiums einen festen Arbeitsvertrag.

Individuelle Förderung statt Massenabfertigung

Neben den hervorragenden Jobaussichten wird von den Studenten vor allem auch das individuelle Betreuungsverhältnis geschätzt. Kleine Gruppengrößen von 30 ermöglichen eine intensive Betreuung durch die Professoren und schaffen eine persönliche Studienatmosphäre, in der Anonymität und überfüllte Hörsäle echte Fremdwörter sind.

Umfangreiches Studienangebot

Die Duale Hochschule Lörrach bietet mehr als duale 20 Bachelor- und Masterstudiengänge in den Fakultäten Wirtschaft und Technik an. In der BWL stehen verschiedene Schwerpunkte zur Auswahl: Personalmanagement, Spedition, Transport und Logistik, Gesundheitsmanagement, Handel, Finanzdienstleistungen, International Business, Tourismus und Industrie.

In der Technik werden die klassischen Disziplinen Elektrotechnik, Maschinenbau und Wirtschaftsingenieurwesen angeboten. Ergänzt wird dies durch mehrere Studiengänge im Bereich IT-Management und Informatik sowie die beiden trinationalen Studiengänge. Im Oktober 2013 startete zudem erstmals ein Bachelor of Science Studiengang in Physiotherapie.

KONTAKT

DHBW Lörrach

Hangstraße 46-50, 79539 Lörrach
www.dhbw-loerrach.de
www.facebook.com/dhbwloerrach
www.youtube.com/dhbwloerrach